



Mi Universidad

*Nombre del Alumno: **Jacqueline Montserrat Selvas Pérez***

*Nombre del tema: **Línea del tiempo***

*Parcial: **1°***

*Nombre de la Materia: **PSIQUIATRIA***

*Nombre del profesora: **Dra. Katia Paola Martínez López***

*Nombre de la Licenciatura: **Medicina Humana***

*Semestre: **4°***

San Cristóbal de las Casas, Chis, 10 de septiembre del 2023

Línea del Tiempo

1. ÉPOCA

PREHISTÓRICA

- Época preliteraria, basada en el pensamiento mágico.
- Concepción sobrenatural de la enfermedad mental: la locura se consideraba causada por una posesión espiritual.
- Métodos diagnósticos y pronósticos: basados en la astrología y la adivinación.

10000 a. C. s. V
a. C

CIVILIZACIONES ANTIGUAS

- Concepción organicista de la enfermedad mental, basada en el pensamiento lógico.
- Métodos diagnósticos y pronósticos, basados en la observación de alteraciones en la conducta natural del ser humano. La locura altera sus capacidades y habilidades naturales.
- Tratamiento: tenía como objetivo restablecer el equilibrio humoral y estaba basado en rituales de purificación corporal, catarsis verbales (para liberar el exceso emocional) y somáticas (liberación de tensión acumulada).

s. V a. C. s. V d. C.

EDAD MEDIA

- Contraposición de aspectos involutivos y progresistas en relación con la enfermedad mental:
- Retorno a la concepción mística de la enfermedad, considerada por la iglesia de origen demoníaca.
- Los locos no se consideran enfermos, sino individuos cuya conducta va en contra del orden imperante, por lo que deben ser castigados.
- El tratamiento consiste en el exorcismo para extraer al diablo del cuerpo de la persona, permitiéndose castigos y torturas cada vez más crueles, llegando incluso a ser quemados en la hoguera.

s. V s. XV

SIGLO XX

- Kraepelin (Tratado de Psiquiatría) construye un sistema de clasificación de los trastornos mentales a partir de la agrupación de síntomas que regularmente aparecen juntos. Delimita 2 enfermedades fundamentales: la psicosis maníaco-depresiva y demencia precoz.
- Bleuler reordena los cuadros estructurados por Kraepelin y sustituye el concepto de demencia precoz por el de grupo de esquizofrenias (acuña el término esquizofrenia).
- Jaspers aplica el rigor metodológico en la Psiquiatría, incorporando la idea de proceso y de desarrollo gradual o súbito de la enfermedad.

2021